



Retour

L'infirmière n° 057 du 01/06/2025



JULIE, UNE INFIRMIÈRE MILITAIRE SUR TOUS LES FRONTS

PORTRAIT DU MOIS

Julie

Auteur(s) : Éléonore de Vaumas (/recherche/article.html?

query=%22%C3%89%C3%A9léonore%20de%20Vaumas%22&revues%5B%5D=INF&sortby=relevance)

Peu connu du grand public, le métier d'infirmière au sein des forces armées occupe pourtant un rôle clé auprès des soldats. En France comme en opérations extérieures, cette fonction confronte les soignants à des défis uniques. Julie, infirmière à la 79^e antenne médicale de Lyon Mont-Verdun, partage son quotidien entre missions sur le terrain et engagement sans faille.

En quoi consistent les études pour devenir infirmière militaire ?

Julie (photo 1)* : Nous avons trois ans d'études, comme dans le civil, et nous obtenons le même diplôme d'État que les autres infirmières. Cependant, en plus des cours classiques, nous suivons des classes militaires plusieurs soirs par semaine et pendant certaines vacances. Cela inclut du sport, des conférences sur divers sujets, et une formation poussée au sauvetage au combat. En quatrième année, soit notre première affectation, nous nous spécialisons en médecine de guerre, afin d'acquérir les compétences nécessaires pour intervenir aux côtés des soldats sur le terrain. On appelle « médecine de guerre » la mise en condition de survie d'un blessé de guerre. Lorsque nous sommes déployés à l'étranger, en particulier lors d'opérations extérieures (Opex), les militaires peuvent être blessés par des tirs, des explosions, etc. Nous disposons de protocoles précis pour maintenir le patient en vie le plus longtemps possible, jusqu'à ce que le relais soit assuré par un chirurgien. Nous utilisons un protocole intitulé « *Safe March Ryan* », qui permet une prise en charge rapide et efficace, en limitant les « morts évitables ».

Qu'est-ce qui caractérise une infirmière militaire ?

Julie : L'engagement est la pierre angulaire de notre profession. Nous devons donc être prêts à intervenir à tout moment pour que les militaires soient aptes à accomplir leur mission. Sans la santé, il n'y aurait pas d'armées. En tant qu'infirmière diplômée d'État militaire, je suis tenue de partir en mission régulièrement....

Ne ratez pas l'information essentielle à votre pratique !

Inscrivez-vous à la newsletter hebdomadaire pour suivre l'actualité et profiter de l'article offert !

Indiquez votre fonction



Entrez votre email

J'accepte que mes informations soient collectées par Espaceinfirmier (requis)

Où vont mes données ?

Merci, j'en profite !

[Déjà abonné ? Connectez-vous !](#)